



2学期が終わります

2学期も残りわずかとなりました。保護者の皆様には、日頃より学校教育活動へのご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。また、先日の保護者懇談会や学校評価アンケート等へのご協力にも心より感謝申し上げます。今後も保護者の皆様と学校とで足並みを揃えて子どもたちの成長のために取り組んで参りたいと思います。

学校では、12月26日(火)に2学期の終業式を行い、27日(水)から1月8日(月)まで冬休みとなります。子どもたちにとってもご家族の皆様にとってもよい休みとなることを願っています。そして1月9日(火)には、笑顔いっぱいの子どもたちに会えることを楽しみにしています。

じょう まい コロッケバーガーづくり・焼きいも集会・城や米試食会

子どもたちは1年間様々な作物を心を込めて育ててきました。その収穫の喜びや支えてくださった方々への感謝等、様々な人の様々な思いが詰まったまとめとなる学習を行いました。

3年生は、コロッケバーガーづくりです。もう20年近く続くこの活動は、子どもたちの学習の様子に合わせてその都度形を変えながら行われてきました。今年度もブランカンさんにご協力をいただきました。コロッケが揚がったときの嬉しそうなほっとしたような顔が印象的でした。数年ぶりに楽農倶楽部やしょくいくらぶの皆さんもお呼びすることができ、素敵な一日となりました。

1年生は焼きいもです。「煙が天まで昇っているよ。」「甘いいい香り。」「中はきれいな黄色だ!」「お土産に持って帰る。」など、子どもたちの感動が止まりませんでした。お家の人や大好きな6年生にもお裾分け。幼稚園や保育園の時とはひと味違う焼きいも集会となりました。

5年生は、米作りのまとめとして「城や米の試食会&お礼の会」を行いました。しょくいくらぶの皆さんのお力をお借りし、校庭側の駐車場で、羽釜でご飯を炊きました。子どもたちは炊き上がった熱々のご飯を一生懸命おにぎりにしました。塩をまぶしただけのおにぎりを思い切りほおぼる子どもたち。おこげも大人気。思い出に残る体験となったようです。



学校施設・学習環境の整備が進んでいます

現在、来年度に向けて音楽室・理科室のエアコンの設置工事を行っています。また、10月始めには校庭側の駐車場の出入口の所を舗装していただきました。おかげで小石が道路に出ることが減り、車の出入りがしやすくなりました。

教室にも大きな変化がありました。各教室にテレビに変わり75型の大型提示装置が入りました。黒板の1/3以上の大きさで、大型のタブレットとも言えるような性能があります。インターネットと繋がることはもちろん、黒板機能を備えていて板書を画像として保存して次の授業にも生かすことができ、実物投影機にもなったりします。大画面のため、教室のどの場所からも画像や映像、子ども



たちが送ったデータなどをしっかりと見ることができます。今後の授業を大きく変える可能性があるものです。

その他、ボイラーや黒板の修繕をしたり、冬休みに1年生教室前廊下の中央の白線の塗り直しをしたりと、佐久市教育委員会と共に、子どもたちの安全・安心のため、学校設備、そして学習環境の整備を進めています。



あいさつ隊

児童会本部・代表委員会が、あいさつの楽しさを知って全校に広めてほしいと願い「あいさつ隊」を企画しました。火曜日と木曜日の朝、委員と一緒にあいさつをしてくれる人を募り、学校中を回ります。自由参加の取り組みです。中には「今日はあいさつ隊の日だから」と早く登校する子もいます。また、当初低学年が対象でしたが、高学年が加わる姿も見られました。あいさつに喜びを感じ、あいさつの輪がもっともっと広がったらと願っています。



新日課試行期間

現在、新日課試行期間です。12/14（木）の朝に校長先生から全校に説明がありました。40分授業に喜ぶ子、「私の時間」に何をすればいいかと考える子など、様々な反応が見られました。大型提示装置の導入と重なり、40分の中で様々な形態の授業、自分で選び・決める「私の時間」についての試行が続いています。試行期間で得たことを生かし、子どもたちにとってよりよい日課を考えていきたいと思えます。

地域の方からの寄贈品を紹介します

テント2張りと、耕運機1台、木琴1台を、瀬戸地区にお住まいの六川様よりご寄贈いただきました。テントについてはすでに運動会で活用させていただき、ご披露させていただきました。耕運機ですが、現在ある物はだいぶ古く、しっかりと耕すことができなくなっていました。本校は花壇づくりやジャガイモ・大豆・サツマイモ等の栽培等で畑を耕すことが多く、面積も広いので、とてもありがたいです。木琴も音楽の学習や音楽会で活用させていただきます。六川様、本当にありがとうございました。

非違行為防止研修を行いました

今年も千曲バス株式会社の方々を講師としてお招きし、職員対象の飲酒運転撲滅のための非違行為防止研修を行いました。国基準より厳しいチェックをし、体調管理まで心がけていることを学ばせていただきました。気持ちを新たに交通安全に取り組んで参りたいと思えます。

【1月の主な予定】

1/ 9（火）3学期始業式 PTA理事会	23（火）4・5・6年スキー教室
10（水）交通安全の日・ 学びと学習	24（水）交通安全の日
11（木）児童会	25（木）児童会立会演説会・児童会長選挙
12（金）児童会長選挙公示	3年望月歴史民俗資料館見学
16（火）幼保小連絡会②	30（火）来入児と1年生の交流会
19（金）1・2・3年スケート教室	31（水）交通安全の日
22（月）給食週間（～26日）	

<冬休み中の緊急連絡先>

- 12月27日（水）・1月5日（金）8:20～16:50 … 佐久城山小学校 62-0356
 - 12月28日（木）～1月4日（木）・土日祝日・平日夜間 … 佐久市役所宿直 62-2111
- 日時により連絡先が異なります。よろしくお願いたします。